

Entérese – Domingo 02 de abril de 2017

UPTC contará con sede propia en Aguazul

ENTERESE
02 abril/2017



El Concejo Municipal de Aguazul, en pleno, aprobó en segundo debate, el proyecto de acuerdo 005: mediante el cual da facultades al Alcalde de Aguazul Casanare, para adquirir un bien inmueble a nombre del municipio, que cumpla con los requisitos técnicos, legales y financieros que permita cumplir con las metas del Plan de Desarrollo en el sector social y productivo, orientado a que la UPTC presente en la región, llegue a tener sede propia en este municipio.

El terreno elegido consta de 20 hectáreas, en el sector denominado "La Morena". Para el presidente del Concejo, Francisco Amadeo Díaz Salazar, este es un acto que trae alegría a la población de Aguazul y del Departamento. Una vez se cumplan los requisitos y trámites legales se entregará a la UPTC, para que por fin y por primera vez en Casanare, se establezca la universidad pública. Al respecto el Rector de la UPTC, Ingeniero Alfonso López Díaz, expresó su agrado por esta buena noticia para la Institución y para la comunidad Casanareña.

Este importante hecho se articula a la reunión en días pasados, donde el rector Alfonso López Díaz, firmó junto con el alcalde de Aguazul, Reiner Darío Pachón Talero, el contrato de comodato de las instalaciones de la Concha Acústica, para el funcionamiento de la Sede Administrativa Extensión de la UPTC en Aguazul, por un periodo de tres años, prorrogables por

mutuo acuerdo. "Este sueño que hoy se materializa, es gracias al apoyo y compromiso de la administración y Concejo Municipal, ya que todos estamos empoderados con el tema de la Universidad y queremos que las generaciones futuras estén preparadas, y que mejor que con la UPTC, Institución acreditada de Alta Calidad, que tantos logros le ha traído al país, generando un polo de desarrollo para la región" manifestó Francisco Díaz, presidente del Concejo municipal.

De esta forma se sigue consolidando la UPTC en el departamento de Casanare, ya son 180 estudiantes que cursan de primero a cuarto semestre, el programa de Derecho adscrito a la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de Tunja. Los programas que se pueden ofertar y de acuerdo con las conversaciones establecidas con las autoridades locales, serían los cuatro primeros semestres de las ingenierías, "La idea es que poco a poco se puedan trasladar los programas, adquiriendo algunos compromisos y basados en que lo que se oferte, tenga la efectividad que todos esperamos", manifestó el Rector de la UPTC. Esta importante determinación de las autoridades del municipio de Aguazul, en el departamento de Casanare, se constituye en un reto más para la Universidad, donde se brinda la posibilidad de que aumente el número de colombianos que se preparen en una institución acreditada de Alta Calidad.



UPTC contará con sede propia en Aguazul Casanare

abril 02 / 2017

ENTERESE

UPTC en Torneo de Voleibol Playa en Brasil

Por primera vez una delegación deportiva de la UPTC representará a las universidades de Colombia en el 2do. torneo de Voleibol playa del 27 de marzo al 1 de abril de 2017 en Maiceió - Brasil organizado por la Confederación Brasileña de Deporte Universitario con la participación de 250 deportistas de países de Centroamérica, Suramérica e invitados de Europa y África.

La Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia obtuvo el cupo para participar en este encuentro gracias a los resultados obtenidos en los Juegos Nacionales Universitarios ASCUN 2016 en los que se logró medalla de oro y bronce en la rama masculina y medalla de plata en la rama femenina, marcación que posiciona a la Universidad una de las mejores del país, ya que durante cinco años consecutivos ha logrado 7 preseas en este deporte. Representarán a la Universidad los estudiantes Edwin Fabián Quintero de la Lic. en Educación Física, Recreación y Deportes, aspirante a la especialización en Salud

Ocupacional y con 4 medallas alcanzadas a nivel nacional y Camilo Andrey Alfonso de la Lic. en Psicopedagogía de la UPTC. Los deportistas cuentan con el respaldo de ASCUN Deportes, directivas de la Institución, Bienestar Universitario y desde luego la formación del profesional Edgar Enrique Sánchez Correa, quien ha venido preparando a sus jugadores en un ciclo de más de seis años para obtener estos y otros logros en materia deportiva.

Según el Instructor Edgar Enrique, este proceso inició hace seis años en la Universidad con la implementación de la cancha, considerada una de las mejores a nivel universitario del País. Es así como la Universidad asume un mayor compromiso para participar en los Juegos Olímpicos Universitarios a realizarse en Taipei China, durante el mes de agosto.

En el 2016, se contó con la representación de la Universidad Tecnológica de Pereira alcanzando una excelente actuación deportiva por Colombia.

ENTERESE 02 abril 2017

Entérese – Domingo 02 de abril de 2017

Nueva Directora de Planeación de la UPTC *ENTERESE*

En ceremonia realizada el pasado viernes 31 de marzo, ante el rector de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia 'UPTC', Ingeniero Alfonso López Díaz, tomó posesión la nueva directora de Planeación de la Universidad, Ahiliz Rojas Rincón, quien reemplaza al Ingeniero de Vías y Transporte, Edmundo Flórez Peñaranda.



La nueva Directora de Planeación tiene como meta articular las unidades administrativa y académica de la Universidad, con el fin de alcanzar los objetivos misionales e integrar la visión institucional con los intereses de las comunidades a las cuales sirve la UPTC.

Ahiliz Rojas Rincón cuenta con estudios de doctorado y candidata a doctor en Economía, con Diploma Estudios Avanzados – DEA de la Universidad Autónoma de Madrid, Magister en Gobierno Municipal de la Universidad Externado de Colombia, Especialista en Planeación y Gestión del Desarrollo Territorial y Economista de la UPTC.

Se ha desempeñado como Subdirectora Administrativa y Financiera en Corpoboyacá; Directora Administrativa de la Secretaría Distrital de Gobierno - Alcaldía Mayor de Bogotá; Secretaria General, Asesora de Control Interno y Personera Delegada para Asuntos Presupuestales y Régimen Tributario de la Personería Municipal de Tunja.

Dentro de la experiencia académica ha estado vinculada como docente ocasional y de tiempo completo y catedrática de la Escuela de Economía de la UPTC, y cuenta con publicaciones e investigaciones científicas. En la parte administrativa se ha desempeñado como Tesorera y Coordinadora del grupo de Tesorería, de Bienestar Social, grupo de Publicaciones e Imprenta y Asesora de la Vicerrectoría Académica de la UPTC.

02 abril/2017

Asumen funciones dos Consejeros de la UPTC



ENTERESE

02 abril/2017

En sesión del máximo órgano de gobierno y dirección de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, asumieron funciones dos consejeros que a partir de la fecha hacen parte del Consejo Superior de la Universidad (CSU). Se trata de los representantes del Sector Productivo y de los Docentes. El presidente del Consejo Superior Javier Andrés Vargas Vives, tomó juramento a José Israel Romero Alvarado, como Representante del Sector Productivo y al Representante de los Docentes, Daniel Humberto Cárdenas Guevara.

José Israel Romero A. fue reeligido como Representante del Sector Productivo; este cargo

lo asume por tercera vez, y desde su representación en el CSU espera seguir mostrando a la UPTC como una Institución donde se produce conocimiento y que impacta de forma efectiva a la región. El representante de los Docentes ante el Consejo Superior, Daniel Humberto Cárdenas Guevara, es Doctor en Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos, Magíster en Ingeniería de Tránsito y Transporte, Especialista en Optimización y explotación de sistemas de transporte e Ingeniero en Transporte y Vías y hasta noviembre del año pasado, se desempeñó como Decano de la Facultad de Ingeniería. La reunión del Consejo Superior, se llevó a cabo en la Facultad Seccional Duitama.

Boyacá 7 días – Lunes 03 de abril de 2017



Upetecistas se hicieron sentir

Un extraordinario papel cumplió la dupla conformada por los uptecistas Edwin Fabián Quintero y Camilo Andrey Alfonso Vaneegas en el Segundo Campeonato Internacional Universitario de Juegos de Playa, que se llevó a cabo en Maceió (Brasil).

La pareja de deportistas de la Uptc se alzó con el sub-título del torneo de voley playa, tras peder en la final frente al país anfitrión.

El equipo boyacense logró el cupo para representar al país luego de haber obtenido la medalla de pro en los Juegos Nacionales Universitarios Ascun 2016.

La dupla del departamento estuvo bajo la orientación de Édgar Enrique Sánchez Correa, instructor de deportes de Bienestar Universitario de la Uptc.

250 deportistas de países de Centroamérica y Suramérica, así como algunos invitados de Europa y África participaron en los juegos.

Edwin es licenciado en Edu. Física, mientras Camilo en psicopedagogía.

Siete Días *Lunes 03 abril /17*



Presentan estudio sobre Boyacá

‘Boyacá: un contraste entre competitividad, desempeño económico y pobreza’, es el título del estudio que presentará mañana el Banco de la República en alianza con la maestría en economía de la Uptc.

Será mañana entre las 10:00 a.m. y las 12:00 del mediodía, en el auditorio-sala de proyecciones Uptc en Tunja.

El trabajo analiza los buenos indicadores en educación e instituciones, que han ubicado a Boyacá en el grupo de los más competitivos del país en los últimos años; en contraste con el desempeño económico poco destacado y los altos niveles de pobreza que tiene.

En cuanto a competitividad, los mejores resultados se encuentran en educación básica, media y superior, y en la administración pública. Por su parte, la innovación y dinámica empresarial es el elemento a mejorar. En lo económico, el PIB boyacense mostró una tendencia decreciente.

2 horas es el tiempo que se tiene previsto para la socialización del estudio que muestra inclusive un decrecimiento en el PIB de Boyacá.

En 2015 Boyacá, tuvo el tercer coeficiente de desigualdad más alto del país y mayor incidencia de la pobreza en lo rural, dice el estudio.

Siete Días *ARCHIVO BOYACASETE DIAS* *Lunes 03 abril 2017*



Valderrama, a Consejo Superior de la Uptc

Esteban Valderrama, estudiante de ingeniería electromecánica y de tecnología en electricidad, es el virtual ganador de las elecciones realizadas entre estudiantes para escoger su representante ante el Consejo Superior de la Uptc.

Las elecciones se efectuaron durante viernes y sábado, pero el proceso no ha concluido porque en Chiquinquirá hubo un bloqueo como consecuencia de una protesta por una directriz adoptada por Bienestar Universitario.

El próximo viernes se efectuarán las elecciones en Chiquinquirá, pero es muy poco probable que la tendencia cambie.

La votación de Valderrama en la sede principal, en las seccionales de Duitama, Sogamoso y Aguazul y en los programas de educación a distancia es de 2639 votos.

La segunda votación fue para Tatiana Triana quien conseguía 2417 votos.

La gran sorpresa fue la bajísima votación de Diego García, muy cercano a los afectos del Gobernador de Boyacá, quien apenas alcanzó los 987 votos.

Julián Cañón logró 87 votos; hubo 715 votos en blanco; 55 nulos y 3 no marcados.

Mientras tanto, para el Consejo Académico la mayor votación fue para Elkin Pedraza; y la segunda mayor votación para Hugo Andrés Cusba, quien logró 2.280 votos. Hubo 1902 votos en blanco y, no marcados, 57.

Esteban Valderrama, virtual ganador de elecciones en la Uptc.

Siete Días *Lunes 03 abril /17*



Boyacá 7 días – 01 y 02 de abril de 2017

Estudiantes de la Uptc, a las urnas

Están votando los estudiantes y el 21 de abril lo harán los graduados de la institución.

Con un alto nivel de abstención, hasta el cierre de esta edición se cumplían de manera más o menos normal las elecciones entre los estudiantes de la Uptc de su representante al Consejo Superior.

Los candidatos son Diego García, Esteban Valderrama y Tatiana Triana, quienes se disputan el respaldo en las urnas de más de 27.000 estudiantes.

La jornada democrática, en la cual se utilizó el tradicional sistema de las papeletas, se cumplió ayer entre las 11 de la mañana y las 8 de la noche en las sedes principal, de Tunja, y en las seccionales de Duitama, Sogamoso, Chiquinquirá y Aguazul (Casanare).

Esta elección no estuvo exenta de polémicas, pues varios de los protagonistas hablaron de la intromisión indebida del Gobierno de Boyacá en favor de su candidato.

El estudiante David Gómez denunció que uno de los estudiantes estaba ha-

ciendo campaña a favor de Esteban Valderrama y que 'lo conquistaron' con un contrato de Orden de Prestación de Servicios de la Gobernación, razón por la cual ahora apoya a Diego García.

El rector de la Uptc, Alfonso López Díaz, explicó que el proceso de elección, que se extiende hasta la tarde de hoy en la Facultad de Estudios a Distancia, con sede en varias ciudades del

5 candidatos de los egresados se inscribieron y se presentarán a las elecciones de la Uptc.

país, se realizó mediante el sistema de papeleta porque la última experiencia con la utilización del voto electrónico no fue buena porque se realizaron varios hackeos que impidieron que el proceso termina satisfactoriamente.

"Esperamos poder modernizar el sistema, blindarlo contra los hackers y estrenarlo para la próxima



Durante el día de ayer los estudiantes de la sede principal y de las seccionales acudieron a las urnas.



Miguel A. Rodríguez, graduado, candidato al Consejo Superior.



Diego García, estudiante, candidato al Consejo Superior.



Eddy Reyes, graduado, candidato al Consejo Superior.

elección de rector", indicó López.

La actividad proselitista y electoral en la Uptc no se detiene porque el 21 de abril se realizará la elección del representante de los egresados (graduados) también ante el Consejo Superior.

Estos procesos electorales son estratégicos porque el Consejo Superior es quien le aprueba al Rector todas las políticas y presupuestos de un año y porque dentro de dos años y medio será el encargado de elegir al sucesor de Alfonso López.

Sulima Moreno, secretaria general del Consejo Superior, dijo ayer que para las elecciones de los egresados se inscribieron cinco candidatos: son ellos Eddy Yarik Reyes Grisales; quien acaba de renunciar a la dirección de Planeación de la Secretaría de Educación de Boyacá; Miguel Arturo Rodríguez Monroy, exdirector de Corpoboyacá; Oriol Alberto Ramos Salazar; Julio Roberto López Tirano y José Miguel Arcos López.

Entre ellos se disputarán miles de votos de los egresados de la institución.



Hay elecciones en la Uptc

Estudiantes de la Universidad eligen hasta hoy a su representante ante Consejo Superior.

Cinco candidatos de los 'graduados' ■ PÁG. 3

Siete días - 1 de abril de 2017



Boyacá 7 días – Viernes 07 de abril de 2017

SIETE DIAS Viernes 7 de Abril de 2017 **Actualidad Boyacá** 3

Nueve buscan el Consejo Superior

El 21 de abril, otra vez elecciones entre egresados de la universidad pública de Boyacá.

La elección de nuevo rector de la Uptc, que se produciría en dos años y medio, despertó un inusitado interés de buscar espacios en el Consejo Superior de esa institución, que es la que toma la decisión final sobre ese importante y estratégico asunto.

Después de las elecciones que todavía están en curso para la definición del representante de los estudiantes ante el Consejo Superior, proceso que va ganando Esteban Valderrama, hoy arranca una nueva fase electoral que terminará el 21 de abril con la elección del representante de los egresados ante el Consejo Superior.

Esta pelea es de verdaderos 'pesos pesados' y, aunque le fue muy mal con su candidato de los estudiantes (que era Diego García), el gobernador, Carlos Amaya, tratará de lograr la elección de Eddie Reyes, quien hace un poco más de una semana renunció a la dirección de Planeación de la Secretaría de Educación de Boyacá.

Esta es la única posibilidad que le queda a Amaya de ejercer presencia e influencia para la elección del representante de los egresados.



Eddie Yarik Reyes Grisales, candidato del Partido Verde.



Miguel Arturo Rodríguez Monroy, exdirector de Corpoboyacá.



José Miguel Arcos López, docente en varios establecimientos.



Oriol Alberto Ramos Salazar, economista, directivo docente.

9 candidatos

se inscribieron para participar en el proceso electoral previsto para el 21 de abril.

ha sido afortunado en sus intenciones de nombrar amigos suyos en el Consejo Superior.

Amaya perdió con el representante del sector productivo, en el que fue reelegido Israel Romero; y tampoco logró su cometido con 'su pana' Diego García, como candidato en representación de los estudiantes de la Uptc.

A las 8:30 de la mañana de hoy, en la sala de juntas de la Vicerrectoría de la universidad, se realizará el sorteo de los números del tarjetón para las elecciones del 21 de abril, cuando solo podrán votar los egresados.

Los nueve candidatos a ganarse el respaldo de los egresados de la universidad son:

Jorge Armando García Vargas, exdirector de Indepportes; Manuel Ricardo Mesa Trujillo, de Sogamoso; Jaime Niño Bernal, ingeniero metalúrgico; Eddie Yarik Reyes Grisales; Julio Roberto López Tirano; Oriol Alberto Ramos Salazar; Miguel Arturo Rodríguez Monroy, exdirector de Corpoboyacá; José Miguel Arcos López y Pedro Alonso Martínez.

Rinden cuentas

En ejercicio de su carácter público estatal, autónomo y democrático y en cumplimiento de la Ley 1474 de 2011, la Uptc tendrá hoy el informe de rendición de cuentas por parte de sus administradores. El acto se efectuará desde las 10:00 a. m., en el Paraninfo. Este proceso tiene como beneficio la posibilidad de que todos los actores de la universidad pública y la opinión pública puedan estar informados sobre ejecución de sus recursos y el cumplimiento de los planes, proyectos y metas.

En la Uptc se acercan nuevas elecciones

Hoy habrá sorteo de los números del tarjetón y arranca proceso para elegir representante de los egresados al Consejo Superior.

PÁG. 3

Siete Días
Viernes 07 de abril 2017

Boyacá 7 días – Miércoles 19 de abril de 2017

Actualidad Boyacá Miércoles 19 de Abril de 2017 **SIETE DIAS**



Julio Roberto López, del movimiento Progresistas. José Miguel Arcos López, candidato al Consejo Superior. Jorge Armando García, exrector de Comfahoy y de Indeportes. Miguel Arturo Rodríguez, desiste el favor de Oriol Ramos. Oriol Ramos, quien cuenta con el apoyo de Canopro.

Intensa campaña en la Uptc

Los graduados elegirán el viernes a su representante ante el Consejo Superior.

Ni uno solo de los grandes protagonistas de la política en Boyacá se quedará sin tomar partido en el proceso electoral que concluirá el viernes de esta semana cuando los egresados de la Uptc elijan a su representante ante el Consejo Superior.

Todos los sectores políticos tradicionales de Boyacá saben que la elección del viernes será clave en el proceso que dentro de año y medio termine con la elección del rector de la Uptc

para un periodo de cuatro años.

Los candidatos a la representación de los graduados son nueve, pero ayer se produjo la primera gran jugada de última hora en los movimientos finales antes de los comicios del viernes.

El ingeniero Miguel Arturo Rodríguez, quien era uno de los más fuertes aspirantes, declinó su aspiración y le pidió públicamente a sus amigos y a quienes le venían ayudando que su voto sea para Oriol Ramos.

Dijo Rodríguez que Ramos se identifica con muchos de los planteamientos e ideales por él esbozados. Elección del Representante de los Graduados al Consejo Superior

“Quiero pedirle públicamente a mis amigos y a quienes me venían ayudando que voten por Oriol Ramos”.
Miguel A. Rodríguez, ex candidato

El proceso de elección del representante de los Graduados al Consejo Superior se hará el viernes 21 de abril, a partir de las 8:00 de la mañana y hasta las 4:00 de la tarde.

Para tal fin serán ubicadas las mesas en el hall del primer piso del edificio administrativo de la Sede Central,

en las Facultades Seccionales, en el lugar que disponga el respectivo Decano. Así mismo se dispondrá de una mesa en la Casa de Bogotá (Av. Caracas con calle 45) y en los CREADS de Garagoa, Soatá y Yopal.

Podrán votar todos los graduados de programas propios de la Universidad, y tendrán derecho de votar una sola vez para elegir al representante, así se haya graduado en más de un programa de pregrado o posgrado.

Los candidatos a dicha representación y después del sorteo para aparecer en el tarjetón, son:

José Miguel Arcos, 1; Oriol Alberto Ramos, el 2; Jorge Armando García, el

3; Pedro Alonso Macías, el 4; Eddy Yarik Reyes, el 5; Jaime Niño Bernal, el 6; Miguel Arturo Rodríguez, el 7; Julio Roberto López, el 8; y Manuel Ricardo Mesa, el 9.

El periodo del Representante de los Graduados ante el Consejo Superior de la Universidad será de dos años.

Actualmente hay armada una coalición en el Consejo Superior con cinco integrantes que apoyan a Oriol Ramos.

Si completan los seis tendrían la posibilidad en año y medio de elegir rector, en contra de la posición que asuma el Gobierno, con tres representantes, incluyendo al gobernador, Carlos Andrés Amaya.

A vincular a los egresados con su universidad

9 candidatos se disputan los votos de los egresados. Ayer Miguel Arturo Rodríguez declinó y manifestó su respaldo a Oriol Ramos.

Eddy Reyes Grisales, con el número 5 en el tarjetón, es un licenciado en ciencias naturales y educación ambiental, con maestría en desarrollo educativo y social.

Dice Reyes que su aspiración nace de su amor por la Universidad y teniendo en cuenta que el Consejo Superior es la instancia administrativa más amplia e importante de la universidad.

“Para nosotros es importante llegar porque cuando fuimos estudiantes defendimos la educación pública, siendo la Uptc una de las universidades más importantes del centro oriente del país y la más importante de Boyacá.

Reyes anota que quiere defender la academia, la investigación y la innovación, a través de la supervisión de los recursos de inversión de la universidad.

“Queremos promover un estatuto de egresados para

garantizar bienestar para ellos; que tengan un vínculo más estrecho con su universidad a través de procesos de extensión universitaria, y bienestar en condiciones de acceso a instalaciones y a posgrados”, anota.

Reyes propone que los egresados tengan prioridad para adelantar estudios de posgrado con un descuento y para acceder a los cargos dentro de la misma universidad.

Egresados disputan voto a voto
70 mil graduados de la Uptc podrán votar el viernes por su representante ante el Consejo Superior. **PÁG. 7**
SiETE DIAS
miércoles 19 abril 2017

Breves
Los estragos de las lluvias
Mañana La Uptc hará la socialización de los resultados del estudio ‘evaluación de impacto de los suelos afectados por inundaciones en los valles de Tundama y Sugamuxi’.
SiETE DIAS
miércoles 19 abril 2017

Actualidad Boyacá Miércoles 19 de Abril de 2017 **SIETE DIAS**

Mujeres alzarán la voz hoy



Con una marcha rechazarán los recientes casos de femicidio en Boyacá.

Mientras en Bogotá un nuevo caso de femicidio cometido en un centro comercial estremeció al país, en Boyacá dos casos más de mujeres que murieron a manos de sus parejas y compañeras pasaban desapercibidos.

Se trataba del asesinato de Susan Lioechi de la Peña Triana y Diana Carolina Bolívar, quienes hace no más de un mes se convirtieron en las nuevas víctimas fatales de la violencia contra la mujer en el Departamento.

“Por eso queremos resaltar el problema del abuso, el maltrato del cual son víctimas las mujeres, necesitamos sentir un precedente y decir que no puede haber ni un crimen más, así que marcharemos hoy y pediremos garantías y justicia en estos casos”, explicó Alba Nidia Triana, docente de la Uptc, y tia de Susan Lioechi, a quienes le quitó la vida a finales del mes pasado en Puerto Boyacá.

El femicidio de esta alba de 32 años ocurrió el 20 de marzo en la vereda Puerto Servicio, de la que era corregidora, y en donde residía con su esposo Freddy Orlando Antolínez Amaya, quien fue señalado por las autoridades de acabar con la vida de Susan.

La joven, oriunda de San Jacinto Bolívar, pero criada en Cartagena, llevaba dos años de matrimonio con Antolínez (de 70 años), y dos más de convivencia con quien más adelante se convertiría en su verdugo.

Según Medicina Legal, la joven murió por asfixia mecánica y tenía signos de violencia física, pese a que su esposo había dicho a las autoridades que había amancinado a su mujer junto a él.

Aunque Antolínez fue capturado, el delito fue tipificado como homicidio agravado y no como femicidio por lo que ahora familiares de la víctima reclaman su reconocimiento como tal y un castigo severo.

De otra parte está el femicidio de Diana Carolina Bolívar, una mujer de 34 años que fue asesinada en Chitarague por su esposo, 15 días después de haber terminado su relación sentimental con su agresor quien luego se suicidó.

Marcha de hoy
El marzo denominada ‘Pañuelos rosados por la vida’ partirá hoy a las 9:00 a.m. desde la entrada principal de la sede central de la Uptc en Tunja, hasta la Plaza de Bolívar. Quienes deseen acompañar la movilización con una pañoleta de este color. El marzo también buscará hacer visibles los tres casos de suicidio de mujeres registrados en los últimos semanos.

Boyacá 7 días – Jueves 20 de abril de 2017

¿Por qué el retiro de Rodríguez?

Siete días Jueves 20 abril / 2017.

Excandidato al Consejo Superior de la Uptc ahora apoya a Oriol Ramos.



Miguel Arturo Rodríguez Montoya, exdirector de Corpoboyacá y ex candidato al Consejo Superior de la Uptc. Ahora apoya a Oriol Ramos.

Hasta esta semana Miguel Arturo Rodríguez era uno de los favoritos para la elección como representante de los graduados ante el Consejo Superior de la Uptc.

Sin embargo, la noticia de las últimas horas es que desistió a esa aspiración y adhirió a la candidatura de Oriol Ramos. **Boyacá Siete Días** dialogó con Rodríguez sobre esta decisión.

¿Que lo había motivado a ser candidato de los graduados?

Tengo deuda de gratitud con el Alma Mater que fijó en mí no solo conocimientos profesionales sino que contribuyó a solidificar aún más mis principios y valores, permitiéndome trabajar en diferentes campos de acción. En este orden de ideas, quiero retribuirle a ella con los aportes que pueden hacer a través mio los diferentes egresados y con los conocimientos y experiencia por mi adquirida para contribuir desde el Consejo Superior para que la UPTC no sea solamente una de las 10 mejores del país, sino la mejor. A través de mi vida he podido darme cuenta de los problemas y falencias que poseen los egresados y he mirado como en cumplimiento de las funciones que tiene el CSU se puede coadyuvar en la tarea de solucionar algunos de estos inconvenientes.

¿Pero usted fue sancionado por la

Procuraduría, ¿como es eso?

Tenía un proceso en la Procuraduría cuyo resultado en primera instancia se dio cuando aspiré nuevamente a ser director de Corpoboyacá, fallo que se apartó totalmente de lo normado en el Código Único Disciplinario, por lo cual fue apelado, nuevamente y después de transcurrido el tiempo, cuando ya se encontraba prescrito el proceso, de una manera no ajustada a las leyes del derecho, la Procuraduría coincidencialmente confirmó la

decisión en mi contra, imponiéndome una drástica sanción para desempeñar cargos y funciones públicas. Traigo a colación lo que siempre he manifestado públicamente y no es otra cosa que lo dicho por Jean Paul Sartre "No hay peor tiranía que la que se hace a la sombra de la justicia y al calor de las leyes".

¿Que acciones va a adelantar ahora?

Podría inmediatamente presentar un recurso para suspender temporalmente la sanción impuesta, pero



Desde los 8 de la mañana y hasta las cuatro de la tarde de mañana se realizará la jornada de elecciones entre egresados de la Uptc.

no quiero por ningún motivo que en el evento que yo sea elegido como representante de los graduados se genere un proceso de inestabilidad jurídica y de ingobernabilidad para el Rector, Alfonso López, quien viene desarrollando una excelente administración de la UPTC; así las cosas he decidido apartarme del proceso y pedir públicamente a todos mis amigos que me han venido apoyando, que su voto sea para el Dr. Oriol Ramos

posteriormente y con la ayuda de Dios procurar servir a Boyacá y al país desde otras instancias".

Miguel A. Rodríguez,
Ex candidato Uptc

quien se identifica con muchos de mis planteamientos e ideales. Quiero agradecerle a todas las personas que manifestaron de diferentes maneras su apoyo, augurándole al Dr. Ramos su triunfo para bien de mi amada Universidad.

¿Entonces ahora a que se va a dedicar?

En primera instancia a limpiar jurídicamente mi buen nombre y sé que la justicia cojea pero llega.

Definido el vocero de los estudiantes

Con 2.982 votos, Danilo Esteban Valderrama fue elegido como representante de los estudiantes de la Uptc ante el Consejo Superior.

Valderrama tiene 25 años de edad, nacido en Duitama, cursa X semestre de Ingeniería Electromecánica en la Seccional Duitama y IV semestre de Tecnología en Electricidad de la Facultad de Estudios a Distancia - FESAD. Cuando cursaba sus primeros semestres de Ingeniería, hizo parte de las escuelas de pensamiento crítico y esto lo impulsó hacia el liderazgo estudiantil. Danilo, ha participado como representante ante Consejo Académico por las Sedes Seccionales y después de dos años, postula su nombre para el Consejo Superior.

La segunda mayor votación fue para Lady Tatiana Triana Prieto, con 2.770 votos; tercero, Diego Andrés García Niño, 1.042 votos; Julián Andrés Cañón Fonseca, 94 votos; en blanco, 767; Nulos, 67; y no marcados, 3.

Nuevas posesiones en la Uptc

El Rector, Alfonso López, posesionó a Lyda Zúñiga Galvis (Iza.) como Jefe del Departamento de Talento Humano, y Claudia Milena Díaz Ulloa, como Directora de Relaciones Internacionales de la Uptc.



Siete días Jueves 20 abril / 17.



Rendición de cuentas en Uptc

Entre otros los funcionarios: Policarpa Muñoz, Ahiliz Rojas, Hugo Rojas, el rector, Alfonso López; Enrique Vera López, Leonel Vega y Mónica Edelmira Ramírez, en Tunja.

Siete días Jueves 20 de abril 2017

Jueves 20 abril 2017
Siete días

“Los egresados son actores muy importantes en la vida de la universidad pública”.

Eddy Reyes,
candidato al Consejo Superior



Boyacá 7 días – Viernes 21 de abril de 2017

SIETE DIAS Viernes 21 de Abril de 2017

FOTOS: BERNARDO TOLOZA ORTIZ

En esta fotografía aparecen Julio Aldemar Gómez, Tulio Ramírez, Nidia Pacheco, Doris Lilia Torres Cruz, coordinadora del área de lenguaje Uptc, Gladys Jáimes, Alexander Torres Sanmiguel, uno de los alumnos graduados, Donald Calderon y Miguel Arcangel Garcia.

Uptc inauguró laboratorio para análisis del discurso

Directivas del Doctorado en Lenguaje y Cultura – Maestría en Lingüística de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia sede Tunja, inauguraron el laboratorio de análisis del discurso

Aquí el docente Tulio Ramírez, invitado de Venezuela, el vicerrector Hugo Rojas, Leonor Gómez, jefe del departamento de posgrados y Doris Lilia Torres Cruz, coordinadora del área de lenguaje de la Uptc.

La Coordinadora del área de lenguaje y Donald Calderon junto al vicerrector Hugo Rojas, cortando la cinta de inauguración del Laboratorio de Análisis del Discurso en el edificio de Registro en Tunja.

Reconocimiento por título logrado

El rector de la Uptc, Alfonso López, entregó reconocimientos al equipo de voleibol playa.

OPINIÓN UPTC

Directivos y docentes de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (Uptc), participaron en acto de reconocimiento a deportistas.

Edwin Fabián Quintero y Camilo Andrey Alfonso recibieron la mención de honor por el subcampeonato del Mundial de Voleibol Playa, en Brasil

SIETE días Viernes 21 abril 2017

Boyacá 7 días – 22 y 23 de abril de 2017



Eddy Reyes ganó fácil

Representará a los graduados ante el Consejo Superior de la Uptc. Contundente triunfo: 3.662 votos contra 1.382 de Oriol Ramos. Hace parte del sector político del Gobernador.

Siete días 22 y 23 abril 2017.

Boyacá 7 días – Martes 25 de abril de 2017

Siete días martes 25 abril 2017

Mañana

El Instituto de Idiomas de la Uptc llevará a cabo el Karaoke en lengua extranjera en categoría única desde los 14 años.

Iniciará a las 2:00 p.m., en el Teatro Fausto.



Siete días
21 proyectos

de 29 que fueron presentados al Fondo Emprender del Sena, fueron viabilizados para Boyacá por un monto de 2.542 millones de pesos. Se beneficiarán municipios como Paya y San Luis de Gaceno.

.....

“



Eddy Reyes,
representante egresados Uptc.

Haremos un seguimiento riguroso al gasto del presupuesto de la Uptc, que asciende a los \$300 mil millones al año”

Martes 25 abril 2017

Entérese – Domingo 23 de abril de 2017

Entérese 23 abril 2017
UPTC inauguró Laboratorio de Análisis del Discurso

En ceremonia desarrollada el miércoles 19 de abril, a partir de la 2:30 de la tarde, en el segundo piso del edificio de Registro y Admisiones, el Doctorado de Lenguaje y Cultura, así como la Maestría en Lingüística de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, inauguraron el Laboratorio de Análisis del Discurso.

La inauguración y entrega del Laboratorio, hace parte de la agenda del Seminario de Investigación en Lenguaje y Cultura, que durante los días 19, 20 y 21 de abril, llevó a cabo conferencias, seminarios y socialización de proyectos de investigación.

La propuesta del Laboratorio de Análisis del Discurso, inició hace unos años en la Maestría en Lingüística, cuando se adquirieron los equipos que hoy hacen parte de ese espacio, este sistema computarizado se pone al servicio de toda la comunidad upetecista. En este lugar, se permitirá analizar la neurociencia para la articulación humana de la intensión a la articulación y a la vez tener un programa de simulación fonética y de percepción. Cuenta con equipos

especializados en donde se harán estudios de análisis de la voz, análisis sintético de las bases de datos lingüísticas, y programa de video, fonético, tiempo real de tono, espectrograma en tiempo real, simulador de prosodia, fonación y respiración, aquí se podría aplicar la ciencia del habla, frente al reconocimiento de los trastornos de voz y desórdenes de resonancia, entre otros.

Así mismo se cuenta con 10 licencias, un paquete de análisis textual que se denomina 'En Vivo', lo más avanzado para hacer análisis del discurso textual y verbal. Una vez terminó el acto protocolario de la inauguración, se desarrolló la Conferencia 'Política e ideología de los textos escolares venezolanos' a cargo del conferencista, Tulio Alfonso Ramírez Cui-cas, de la Universidad Central de Venezuela. El evento estuvo precedido por el rector, ingeniero Alfonso López Díaz, quien estuvo acompañado por los Vicerrectores Académico, de Investigación y Extensión, la Directora del Doctorado en Lenguaje y Cultura, la Directora de la Maestría en Lingüística, estudiantes y docentes de los programas de posgrado.

En Yopal

Intervien parque de La Iguana



El miedo, la zozobra e impotencia, son emociones que se han venido instalando en la mayoría del imaginario colectivo de Yopal, debido a la desconfianza que les producen las personas en notable abandono social (habitantes de calle), que transitan y salen del interior del parque La Iguana hacia lugares aledaños.

Con el objetivo de intervenir positivamente el patrimonio ambiental y potencial sendero turístico de los yopaleños e identificar si existe algún tipo de asentamiento, la Personería Municipal, bajo la dirección de Eliver Moreno Pacheco, Personero (E), dispuso de un equipo de profesionales quienes realizaron un minucioso recorrido por el parque, iniciando desde la parte

10 años al interior del parque, metros más abajo se identificaron a 17 personas consumidoras de sustancias psicoactivas, que serán certificadas por la Institución para conocer su condición social y a quienes se les debe garantizar sus derechos a través del Estado en la inclusión al Sistema de Seguridad Social.

Moreno Pacheco, manifestó que se tiene previsto realizar una segunda visita al sector, para incorporar a los habitantes de calle a las actividades de embellecimiento y ornato del parque, quienes manifestaron estar de acuerdo a cambio de una jornada de higiene personal, debido a que se han sentido rechazados e ignorados por su apariencia. con esto se establecerá la no-



Boyacá 7 días – Martes 25 de abril de 2017

SIETE DIAS Martes 25 de Abril de 2017

FOTO ILUSTRACIÓN

El 27 de abril en el auditorio de Audiovisuales de la UPTC se llevará a cabo el Congreso Regional de Paz.

Harán congreso de paz en Tunja

El jueves desde las 8:00 a.m., en la UPTC se llevará a cabo el Congreso Regional.

Viviana Romero Jiménez,
karjim@eltiempo.com

El próximo jueves, en el auditorio de Audiovisuales de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia -UPTC-, a partir de las 8:00 de la mañana se reunirá el Congreso Regional de Paz.

Este encuentro tiene como objetivo hacer un balance sobre el estado actual de implementación de los acuerdos de la Habana, lo que se ha avanzado en términos de implementación de los acuerdos en materia normativa, pero también para escuchar de voz de los actores involucrados en este proceso, las inquietudes, el estado actual de los acercamientos del gobierno y de la insurgencia de las Farc.

"Para este congreso nos va a estar acompañando una excomandante de las

Temas a tratar en el Congreso de Paz

- Garantías presentes y futuras para la construcción de paz y accionar social y político.
- Asesinatos de líderes sociales.
- Medidas eficaces para desmonte del paramilitarismo y prohibición constitucional del mismo.
- Cumplimiento e implementación del acuerdo con las Farc.
- Sistema Integral de Verdad, Justicia, Reparación y no Repetición.

Pedro Pablo Salas,
Asesor para el Diálogo Social.

Son varios los temas que le competen al departamento que se tratarán en este congreso.

Farc, una representación del Congreso de la República, distintas organizaciones sociales, urbanas y rurales y amplios sectores políticos, en alianza con instituciones de educación superior, públicas y privadas, que con sus capacidades institucionales y académicas son una garantía de éxito de este empeño histórico", aseguró Pedro Pablo

Salas, asesor para el Diálogo Social de la Gobernación de Boyacá.

El funcionario precisó, que se ha invitado a los 123 alcaldes del departamento para hacer de esta jornada un encuentro de reconciliación frente a lo que significa apoyar el proceso de paz, y especialmente para que el Gobierno profundice en el cumplimiento de los acuerdos.

Adicionalmente, Salas Hernández comentó que este foro se realizará en todas las ciudades capitales del país y se escogió en Tunja a la UPTC, por ser un espacio académico de interacción, donde es posible que la juventud participe de este proceso.

Siete días
21 proyectos

de 29 que fueron presentados al Fondo Emprender del Sena, fueron viabilizados para Boyacá por un monto de 2.542 millones de pesos. Se beneficiarán municipios como Paya y San Luis de Gaceno.

.....

CC

Eddy Reyes,
representante egresados Uptc.

Haremos un seguimiento riguroso al gasto del presupuesto de la Uptc, que asciende a los \$300 mil millones al año"
Martes 25 abril 2017

Boyacá 7 días – Miércoles 26 de abril de 2017

Imagen del día



Concierto Ensamble Hope, un éxito en auditorio de la Uptc

En el Paraninfo se efectuó el concierto de música clásica con el grupo Ensamble Hope que, con los instrumentos cristal baschet y euphone de titania, hicieron vibrar el auditorio totalmente colmado. Gracias Banco de la República.

SIETE DIAS miércoles 26 de abril 2017.

Boyacá 7 días – Jueves 27 de abril de 2017

En la Feria del Libro de Bogotá

La Uptc estará presente en la versión número 30 de la Feria Internacional del Libro de Bogotá y lo hará en el Pabellón 3, piso 2, stand 145, hasta el próximo 8 de mayo.

*510 7E días
Jueves 27 abril 2017*



Boyacá 7 días – Viernes 28 de abril de 2017

SIEETE DIAS Viernes 28 de Abril de 2017

Actualidad Boyacá

7

Boyacá, territorio de paz

Diferentes actividades en pro del posconflicto se desarrollan en la región.

Viviana Romero Jiménez,
karjim@eltiempo.com

En la mañana de ayer se llevó a cabo en la Uptc de Tunja el Congreso Regional de Paz del cual se desprendieron diferentes aportes e inquietudes que se expondrán en el Congreso Nacional de Paz que se llevará a cabo mañana en el Congre-

so de la República.

Con la presencia de Victoria Sandino representando a las Parcs, de la Congresista Ángela Robledo, de Diego Andrés Cancino, delegado del Alto Comisionado Para la Paz, así como de líderes regionales y sociales, se pudo desarrollar la agenda de trabajo en la que todos pudieron aportar ideas a la construcción de un territorio de paz.

Cientos de jóvenes y adultos participaron activamente de las mesas de construcción de ideas que favorece-

rán a Boyacá y además firmaron un convenio en el que se comprometen con la paz del país.

Por otra parte, en la mañana de hoy, la Universidad Santo Tomás abrirá sus puertas para que los ciudadanos puedan asistir al conversatorio Colombia 20/20 en el que varios de los actores del conflicto armado de Boyacá contarán sus experiencias de reintegración a la legalidad y reconciliación.

Son cinco panelistas los que estarán presentes para dar a conocer sus experien-

cias y aportando a la construcción de la reconciliación en Boyacá.

Al finalizar el conversatorio, que inicia a las 8:00 de la mañana, los asistentes podrán aportar sus ideas o hacer sus preguntas a los panelistas.



VIVIANA ROMERO JIMÉNEZ

En el auditorio de Audiovisuales de la Uptc de Tunja se adelantó el Congreso Regional de Paz con una gran asistencia.

Boyacá 7 días – 29 y 30 de abril de 2017

3 de mayo

La Universidad Pedagógica y Tecnológica, llevará a cabo el XVIII Festival Universitario de la Canción Upetecista.

Lugar: Teatro Fausto.
Inicia a las 2:00 p.m.



Die 7 E días 29 y 30 abril 2017



Entérese – 30 de abril de 2017

Congreso Colombiano de Botánica en Boyacá

La Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, a través de la Facultad de Ciencias, la Escuela de Biología, el Grupo Sistemática Biológica, el Herbario UPTC y la Academia Colombiana de Ciencias Exactas Físicas y Naturales y la Asociación Colombiana de Botánica-ACB, entidad científica sin ánimo de lucro, llevarán a cabo el IX Congreso Colombiano de Botánica bajo el lema “Investigación, ética y sociedad: conservación de la riqueza natural”, dicho evento tendrá lugar, del 30 de julio al 3 de agosto de 2017, en la ciudad de Tunja.

Para hacer parte de este importante certamen, tenga en cuenta las siguientes fechas: Límite de envío de resúmenes - 28 de abril de 2017 - Pago inscripción al evento con descuento - 6 de mayo de 2017 - Respuesta evaluación de resúmenes comité evaluador - 14 - 21 de mayo - Cie-

rre de recepción de preinscripciones a cursos - 26 de mayo - Pago inscripción de cursos - 30 de mayo - Límite para recepción de ajustes y correcciones - 1-5 de junio de 2017 - Respuesta de aceptación - 12 de junio - Límite de envío de artículos a revista Ciencia en Desarrollo - 30 de junio - Límite de envío de poster digital - 30 de junio

El IX Congreso Colombiano de Botánica quiere destacar no solamente la diversidad representativa de la flora regional del hermoso departamento de Boyacá, sino también, la extraordinaria riqueza cultural y patrimonial, los bellos pasajes y sitios turísticos, la gastronomía y la pujanza de sus gentes. Mayor Información: Teléfono 7405626, Facultad de Ciencias, Ext. 2425; Escuela de Biología, Ext.2429 y Herbario UPTC, edificio Centro de Laboratorios, Ext. 2433.

ENTÉRESE 30 de abril 2017